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今日天气：

阴转多云 最低
温度 5℃左右 最高
温度 12℃左右

� � � � 据新华社北京 1 月 16 日电 国家主席习近平 16
日应约同美国总统特朗普通电话。

习近平指出，过去的一年，中美关系总体保持稳定并
取得重要进展。 保持中美关系健康稳定发展， 符合两国
和两国人民利益，也是国际社会共同期待。双方要保持高
层及各级别交往， 充分发挥 4 个高级别对话机制作用并
适时举办第二轮对话。 中美经贸合作给两国人民带来许
多实实在在的利益。双方应该采取建设性方式，通过对彼
此开放市场、做大合作蛋糕，妥善解决双方关切的经贸问
题。 要积极推进两军、执法、禁毒、人文、地方等合作，就
重大国际和地区问题保持密切沟通协调。 双方要相向而

行、相互尊重、聚焦合作，以建设性方式处理敏感问题，
尊重彼此核心利益和重大关切，维护中美关系健康稳定
发展势头。

习近平应询介绍了对当前朝鲜半岛局势的看法，指
出朝鲜半岛形势出现一些积极变化。 各方应该共同努力
把来之不易的缓和势头延续下去，为重启对话谈判创造
条件。 实现朝鲜半岛无核化，维护朝鲜半岛和平稳定符
合各方共同利益，维护国际社会在这个问题上的团结十
分重要。 中方愿继续同包括美方在内的国际社会一道，
密切沟通、相互信任、相互尊重、加强合作，推动朝鲜半
岛问题朝着妥善解决的方向不断取得进展。

习近平应约同特朗普通电话时指出

相向而行 相互尊重 聚焦合作

【人物名片】
陈明宇，江西九江人，南通理工学

院董事长， 市人大代表、 市工商联常
委、 中国民办教育协会高等教育专业
委员会副理事长。先后获“南通市五一
劳动奖章”“南通市劳动模范”“中国民
办高等教育优秀个人”等称号。

刚刚过去的一年，南通理工学院，
这所民办本科大学的学生在国家级、
省级各类大赛中捷报频传，共获奖 30

项，其中国家级 7 项、省级 23 项。 他
们与 985、211 高校学生同台竞技毫不
逊色， 在多个项目中获得特等奖和一
等奖，或冠亚军。

在学校举行的表彰大会上， 来自
全国各地的家长代表， 见证自己的孩
子上台领奖，并分享喜悦：“孩子上大
学之后变化很大， 很高兴选择了南通
理工。 ”“很感谢学校对孩子无私的培
养与付出。 ”……

赢得这样的成绩和口碑， 这所学

校的创始人、董事长陈明宇深感欣慰。
20 年前，他带着发展民办教育的梦想
踏上江海大地， 从最初创办民办中小
学，到后来创办南通第一所民办高校，
再到学校升格为本科院校， 学校不断
做大做强，频频取得硕果。

只要有目标，就不怕路远

20 多年过去了，陈明宇至今依然
清楚地记得， 他是 1997 年 7 月 16 日
来到南通的，“一来就是搞教育”，创办
了一所中小学“南通新世纪学校”。

“创业之初，与很多创业者一样，
是一种闯劲和冲动， 当时 30 岁出头，
想做事，想做成事。 ”回想创办“南通

新世纪学校”那段经历，陈明宇说，那时
懵懵懂懂，并不知道南通基础教育有多
么强大， 只是看到南通没有民办教育，
就在南通办起了中小学。 但是好景不
长，这所学校只办了不到六年。

（下转 A2 版）

世界造船业再添南通智造
国内首制 20000 标箱级超大集装箱船交付

我市制定方案，提高补助标准，降低申报门槛———

梯度培育工业大企业

良心育人，学校永远在南通

� � � �▲5 日拍摄的 20000 标准箱级集装箱船试航归来的画面。
荩昨天，具有完全自主知识产权的 20000 标准箱级集装箱船在南通中远川崎命名交付。

记者 许丛军摄 A2

深入学习贯彻党的十九大精神

A4

� � 本报讯（记者赵彤）昨天上午，我国沿
海高铁的收官之作———盐城至南通高速铁
路正式开工建设。 作为我国“八纵八横”高速
铁路网的重要组成部分，盐通高铁的开建拉
开了我市高铁建设序幕，南通将由此融入全
国高铁网。

盐通铁路自盐城站引出，终点为在建的
南通西站，沿途经过大丰、东台、海安县、如
皋南 4 个站点，然后经沪通长江大桥越过长
江至张家港。线路全长 156.6公里，设计时速
为 350 公里，建设总投资约 262.8 亿元（含正
线、 联络线及动车运用所）， 建设工期为 4
年。 项目建成后，将与徐宿淮盐铁路、沪通铁
路等相连构成京沪高铁通道徐州以南的重
要分流通道。

由于沿线水网密布、河渠纵横，考虑到
地质条件等因素， 盐通高速将以高架桥为
主。 其中，盐城至南通段设特大桥 6座，桥梁
长 146.33 公里，占线路总长的 94.6％。

据介绍，南通地区始发动车组近期将达
到每天 61 对，远期可达每天 82 对，为此，南
通地区配属动车组近期为 56 标准组， 远期
为 74 标准组。 为了满足动车组的存放及一、
二级维修任务， 我市还将新建动车运用所 1
处。 该动车运用所位于南通火车站北侧 2.6
公里处， 规模为 10 线检查库，40 线存车线，
它将承担区域内始发终到动车组的检修、整
备和存放等功能———这将为南通成为区域
铁路枢纽提供保障。

市铁路办负责人介绍， 盐通铁路建成
后， 南通铁路向北可进入徐宿盐淮铁路，进
而与京沪线相连；向西可经徐宿盐淮铁路转
入陇海线，抵达郑州、西安、兰州等中西部城
市；向南接入沪通铁路和南沿江铁路。 事实
上，今后，沿海通道、京沪高铁“第二通道”、
通苏嘉城际高铁，以及西起成都，经重庆、武
汉、合肥、南京、扬州、泰州、南通，东至上海
的北沿江高铁都将经过南通。

昨天，省政府在盐城举行盐通铁路开工
动员会，要求沿线各级党委、政府要把盐通
铁路建设摆在重要位置， 全力以赴为工程建
设创造良好环境和条件； 各参建单位和广大
工程建设者要坚持质量第一、安全至上，精心
组织施工，确保盐通铁路工程按期优质建成。
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� � � �■为我市境内首条高速铁路，南
通由此融入全国高铁网

■自盐城站引出，终点为在建的
南通西站， 沿途经海安、 如皋南等 4
个站点，将由沪通长江大桥过江

■线路全长 156.6 公里， 设计时
速 350 公里，建设工期为 4 年

准确理解我国社会
主要矛盾的新判断
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市直学校公开招聘35人
报名时间：1 月 27 日

大雾天气高速通行易受影响

交警提醒：
开灯限速安全驾驶

最高时速拟限25公里

电动自行车将迎新国标
真心办学，良心育人

改革创新，弯道超车

A2
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� � � �本报讯（记者汤晓峰 朱文君）
昨天上午，市委、市政府召开全市工业
大企业培育暨重点技改、 企业上市推
进座谈会。 市委书记陆志鹏为重点培
育企业颁发“直通车”服务联系卡，他
强调， 要把工业大企业培育摆在突出
位置， 充分发挥大企业在壮大特色产
业集群、 推动产业转型升级中的龙头
作用， 为推动经济高质量发展提供有
力支撑。 市委副书记、 市长韩立明主
持会议。

陆志鹏强调， 培育工业大企业对
产业发展、 经济发展起着重要支撑作
用，是抵御市场风险的必由之路，能够
为地方树立具有鲜明特质的产业地
标。 培育工业大企业，企业作为主体，
要坚持以市场为导向做大规模， 提高
市场占有率； 坚持以质量为中心做靓
品牌，提高市场影响力；坚持以人才为
基础做强研发，提高市场竞争力；坚持
以精益制造为目标做优管理， 提高全

要素劳动生产率。 与此同时，要积极承
担环保责任、社会责任，推行绿色生产，
守好环保底线，守法经营，关爱职工。

陆志鹏指出， 上市是企业做大做
强的有效路径，能够规范企业治理，实
现公开、透明、规范运作；能够扩大融
资渠道，降低融资成本；能够提升发展
能级，增强竞争力和影响力。 各地、各
相关部门要排计划、抓服务、给政策，
积极推动企业上市。

陆志鹏要求， 各级党委政府和相
关部门要做服务企业的“店小二”。 政
策再聚焦， 支持要有力度； 服务再精
细，关心要有温度。按照“不见面审批、
零缺陷服务、精准化监管”的要求，周
到、细致、主动服务，敢于为企业担当，
让企业感受到温暖。

韩立明就贯彻落实会议精神提出
要求。 一是紧扣目标， 形成更强的推
进合力。希望广大企业发挥主体作用、
市各相关部门健全服务机制、 各县

（市）区加强整体联动，加快构建“企业
主体、政府主导、部门协作、上下联动”
的工作机制。二是加大力度，落实有效
的工作举措。突出项目主抓手、产学研
协同创新和质量品牌建设， 增强企业
核心竞争力。三是创新手段，建立完善
的政策体系。集成使用财政扶持政策，
支持企业借助资本市场做大做强，发
挥产业基金撬动作用， 实现支持企业
发展的效益最大化。 四是深化改革，
打造一流的营商环境。 紧紧围绕企业
期盼，以优质高效为目标，创新体制机
制，形成支持实业、关注实体的鲜明导
向和浓厚氛围。

副市长陆卫东介绍“5215”工业大
企业培育、重点技改项目的相关政策以
及推进机制。《南通市“5215”工业大企
业培育实施方案》提出，要聚焦“3+3+N”
产业实施梯度培育计划，到“十三五”期
末，全市力争形成销售收入超 500 亿企
业 2 家，200 亿-500 亿企业 2 家，100
亿-200 亿企业 10 家以上，50 亿-100 亿
企业 30 家以上。

中天科技、通富微电、罗莱生活、中
国天楹、南通中集 5 家重点培育企业汇
报发展规划。 市金融办负责人就企业上
市作交流发言。

市委常委、秘书长沈雷参加会议。

市委市政府召开工业大企业培育暨重点技改、企业上市推进座谈会

着力培育大企业 助推高质量发展


